

## ACTA DE LA VI REUNIÓN TÉCNICA DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE ENSEÑANZA DE HISTORIA Y GEOGRAFÍA EN EL MERCOSUR

En la Ciudad de Buenos Aires, República Argentina, a los 4 días del mes de mayo de 2001, a las 9.30 hs., en el Ministerio de Educación, se inició la **VI Reunión Técnica del Grupo de Trabajo sobre Enseñanza de Historia y Geografía en el Mercosur**.

En breve acto de apertura, en presencia de las delegaciones de Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay (Anexo I) dio la bienvenida a las delegaciones presentes la Profesora María Victoria Fernández Caso. A continuación se dio inicio a la sesión aprobando la agenda correspondiente (Anexo II).

El primer tema tratado fue el estado de situación en relación con la elaboración del **Atlas del Mercosur**. En este sentido, se solicitó a la delegación brasileña que remita sus observaciones a la propuesta de Atlas presentada por la Argentina antes del 15 de junio del presente año. La delegación argentina renovó su compromiso de elaborar la versión final del producto y entregar a cada delegación las matrices electrónicas del material, para su posterior difusión como recurso didáctico. Finalmente, cada delegación se comprometió a presentar en la próxima reunión del GT una propuesta para la difusión y utilización del Atlas como recurso didáctico.

En relación con la publicación de los resultados del **II Seminario Bienal sobre la "Enseñanza de la Historia y Geografía en el contexto del Mercosur"**, se acordó que cada país definirá sus propias estrategias para su difusión. La delegación uruguaya presentó el cuestionario (Anexo III) con el que su país acompaña la difusión del material. Por su parte, la delegación brasileña solicitó la versión electrónica de la matriz de la publicación para su difusión en la capacitación de profesores de escuelas federales y estatales. Atendiendo a esta demanda, la delegación uruguaya se comprometió a solicitar a OREALC su envío a los países. La delegación de Paraguay notificó que aun no recibió los respectivos ejemplares de la publicación y se comprometió a enviar al resto de las delegaciones una fe de erratas sobre la publicación a través del correo electrónico.

En cuanto a la **Encuesta de indagación de las representaciones de los docentes sobre la integración**, se acordó que cada país concluirá su administración antes de fines de julio del presente año. Se acordó que cada delegación elaborará para la próxima reunión del GT una propuesta de criterios para el procesamiento de las encuestas.

A continuación se trató el tema de la organización del **III Seminario Bienal**. La delegación argentina propuso posponer la fecha de la realización del mismo para principios de abril de 2002. El resto de las delegaciones acordó con la propuesta de aplazamiento.

En relación con las características del seminario, las delegaciones acordaron en la importancia de imprimirlle un perfil más académico. Se destacó la necesidad de garantizar un equilibrio entre las exposiciones académicas, las investigaciones didácticas y las propuestas para la capacitación docente y para la enseñanza. Por otra parte, se planteó la posibilidad de convocar a la

participación de distintas instituciones del espectro educativo. Contemplando estas sugerencias, la delegación argentina se comprometió a elaborar una propuesta de organización del seminario que será discutida en la próxima reunión del GT.

A continuación, la delegación paraguaya manifestó su interés por reforzar la comunicación entre los miembros de las delegaciones del GT, propuesta a la que adhirieron los integrantes del resto de las delegaciones.

En relación al tema **Pasantías**, la delegación argentina informó que se obtuvo de la UNESCO un financiamiento de U\$S 20.000, y, ante la necesidad de ejecutarlo antes de fin del presente año, presentó una propuesta para someter a consideración del resto de las delegaciones (Anexo IV). La delegación de Brasil resaltó positivamente cuatro aspectos de la propuesta: el contacto con los especialistas, el contacto de los pasantes con los colegas de otros países, la participación en los talleres previstos y la experiencia que el viaje en sí mismo y el contacto con la cultura local puede significar para ellos.

La delegación argentina se comprometió a enviar al resto de las delegaciones antes de mediados de agosto una agenda con las actividades a realizar durante la pasantía y los criterios para la elaboración del informe final de los pasantes. El resto de las delegaciones se comprometió a seleccionar a sus pasantes antes del primero de agosto.

Finalmente se reflexionó acerca de la metodología de trabajo del GT a partir de las próximas reestructuraciones del CCR y de la primera reunión de la Comisión Regional de Coordinadores de Educación Básica, que se realizará la próxima semana. Se consideró la posibilidad de que las actividades del GT sean direccionados hacia el desarrollo curricular y la formación y capacitación docente.

Las delegaciones presentes manifestaron su amplia satisfacción por los resultados alcanzados en esta reunión y lamentaron la ausencia de la delegación de Chile y la no incorporación de una delegación boliviana al GT.

Siendo las 18 horas del día 4 de mayo de 2001, se da por concluida la VI Reunión Técnica del Grupo de Trabajo sobre Enseñanza de Historia y Geografía en el Mercosur.

Por ARGENTINA

María Victoria Fernández Caso

Florencia Paula Levín

Ricardo Gastón Vega

Por BRASIL

**Avelino Romero Pereira**

**Marcos Nunes Soares**

**Por PARAGUAY**

**María Estela Baez de Armoa**

**Silveria Laguardia**

**Por URUGUAY**

**Susana Abadie**

**Pedro Gatti**

**Alvaro Lopez**

**Susana Monzo**